
“SEJA JUÍZA DE SUA PRÓPRIA HISTÓRIA” É TEMA DE PALESTRA 
PARA MULHERES

CODESB PROMOVE EVENTO SOBRE PROCEDIMENTOS DO IAT 
PARA APROVAÇÃO DE PROJETOS

CONSTRUÇÃO CIVIL MARCA PRESENÇA NA POSSE DA NOVA 
DIRETORIA DA OAB

PRIORIDADE DO COMAT É PRODUTIVIDADE E INOVAÇÃO

PALESTRA OFERECE CAMINHOS FINANCEIROS PARA 
CONSTRUTORAS

LIMITE DE DESCONTO EM LICITAÇÕES PÚBLICAS NÃO PODE 
PASSAR DE 25%

SANEAMENTO E EDUCAÇÃO AMBIENTAL SÃO PRIORIDADES 
DO CMA

COMITÊ DE DESBUROCRATIZAÇÃO ALINHA PAUTAS 
RELEVANTES À CONSTRUÇÃO CIVIL

COMJUR DISCUTE REFORMA TRIBUTÁRIA E IMPACTOS DAS 
INOVAÇÕES TECNOLÓGICAS

PRÓXIMO ENCONTRO DE RH DEBATE ATUALIZAÇÃO EM 
GESTÃO DE PESSOAS

O CRS (Comitê de Responsabilidade Social) do Sinduscon Paraná Oeste promove, no próximo dia 19 de 
março, em celebração ao Mês da Mulher, a palestra “Seja juíza de sua própria história – Autoconhecimento, 
autoconfiança e desenvolvimento pessoal”, direcionada ao público feminino.

O evento ocorrerá das 8h às 9h30 na sede do Sinduscon, localizada na Avenida Assunção, 690. Após a 
palestra, será oferecido um coffee break para promover a troca de experiências entre as participantes. 
Para garantir sua presença, entre em contato pelo telefone (45) 3226-1749, com Iane, ou pelo e-mail 
desenvolvimento@sindusconparanaoeste.com.br.

A palestrante Bruna Fiirst é mentora, palestrante e terapeuta com especialização em Neurolinguística 
e Hipnose Clínica. Sua palestra é projetada para ajudar a superar bloqueios emocionais que muitas vezes 
impedem a vivência de uma vida plena e extraordinária.

O Sinduscon Paraná Oeste promove, no dia 19 de março, às 10h, o retorno em 2025 dos Encontros de RH, 
focados em atualizações para a gestão de pessoas. Com início às 9h45 para coffee break, o evento reunirá 
gestores, profissionais de RH, contadores e demais áreas administrativas. 

O mediador é o advogado Joaquim Pereira Alves Junior, assessor jurídico da entidade.
O encontro abordará temas como as alterações da Portaria MTE nº 1.419/2024 (NR-1), compensação de 

feriados, legislação sobre menor aprendiz e PcD, e a contratação de terceirizados e MEIs.
O evento é gratuito para associados e as inscrições podem ser feitas até 17 de março. Para mais informações, 

entre em contato pelo telefone (45) 3226-1749.
O encontro fornece ferramentas e conhecimento para que os associados estejam atualizados sobre a 

gestão de pessoas. Garanta sua presença.

O Comitê de Desburocratização do Sinduscon Paraná Oeste (Codesb) convida para um evento sobre 
os procedimentos padrões adotados pelo IAT (Instituto Água e Terra - Regional Cascavel) na aprovação de 
projetos.

A apresentação com a diretora Marlise Cruz ocorrerá no dia 20 de março, das 18h às 20h, no Auditório 
do Sinduscon, localizado na Av. Assunção, 690 - Cascavel.  O evento destina-se a empresários, profissionais 
de empresas que atuam com aprovação de projetos, profissionais de prefeitura, engenheiros, arquitetos e 
demais interessados.

O tema é “Exposição sobre os procedimentos padrões adotados pela IAT (Instituto Água e Terra - Regional 
Cascavel), na aprovação de projetos e seus desdobramentos”. As inscrições podem ser feitas até 17 de março.

O Teatro Sefrin Filho foi palco da solenidade de posse da nova diretoria da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) de Cascavel. A cerimônia reuniu diversas autoridades e representantes de instituições do segmento 
produtivo. Estiveram presentes o presidente do Sinduscon Paraná Oeste, Ricardo Parzianello, e o coordenador 
do Codesb - Comitê de Desburocratização, Vinicius Boza. 

Segundo Ricardo Parzianello, a presença dos representantes do Sinduscon reflete a forte parceria entre 
as entidades, que atuam em sinergia em prol do desenvolvimento regional.

A nova presidente da OAB Cascavel, Silvia Regina Mascarello Massaro, assumiu o cargo com a proposta 
de promover uma advocacia mais inclusiva e acessível, além de fortalecer o diálogo entre os profissionais da 
área e a sociedade. 

Ricardo Parzianello enfatizou a relevância do trabalho conjunto entre o Sinduscon e a OAB para garantir 
um ambiente favorável ao desenvolvimento econômico e social. Ele ressaltou que a união das entidades é 
fundamental para construir um futuro melhor para todos.

Disse ainda que a OAB é uma parceira essencial, e que as entidades, juntas, podem contribuir para uma 
comunidade mais organizada e com melhores condições de vida para seus habitantes.

A troca de experiências e conhecimentos entre os setores jurídico e da construção civil promete trazer 
benefícios significativos para a população da região Oeste do Paraná, destacou o presidente do Sinduscon.

O coordenador do Comat (Comitê de Materiais, Tecnologia, Qualidade e Produtividade) do Sinduscon 
Paraná Oeste, Diego Bieger, participou de reunião da Cbic (Câmara Brasileira da Indústria da Construção). 

O encontro reuniu representantes de todo o Brasil, incluindo coordenadores locais e representantes 
sindicais, para definir as prioridades do comitê para 2025. Os principais temas discutidos foram o avanço da 
construção modular, utilizando o sistema de plataforma aberta, uma abordagem inovadora que utiliza novas 
tecnologias como BIM, inteligência artificial e internet das coisas. 

O coordenador do Comat também confirmou sua participação no 100º Enic (Encontro Nacional da 
Indústria da Construção), promovido pela Cbic, onde vários painéis serão apresentados e uma nova reunião 
do comitê está prevista para acontecer durante o encontro. A capacitação de mão de obra, tema de extrema 
relevância para o Sinduscon Paraná Oeste, recebeu atenção especial, reforçando sua importância para o 
desenvolvimento do setor.  

Diego Bieger destacou a importância da união e colaboração entre os representantes de todo o Brasil para 
alcançar os objetivos do Comat em 2025, ressaltando a inovação e a capacitação como pilares fundamentais 
para o crescimento sustentável do setor da construção civil.

O Sinduscon Paraná Oeste, em parceria com a SVN Investimentos, trouxe para Cascavel a palestra 
“Soluções financeiras para toda a cadeia da construção civil”, ministrada pelo estrategista e managing partner 
do Banco de Ribeirão Preto (BRP), Daniel Linger.

O evento, que contou com uma grande participação de associados e convidados, fez parte da reunião do 
Comitê Indústria Imobiliária (CII) do Sinduscon, e foi realizado na Ocvel Contabilidade.

Durante mais de uma hora de troca de informações, Linger falou sobre modalidades de apoio financeiro 
para incorporadoras e loteadoras para projetos imobiliários e apresentou um modelo de inovação em soluções, 
em especial para o momento atual da economia brasileira que está com mercado escasso para recursos de 
financiamento de obras. 

Com dois projetos em financiamento aprovados e outros dois em análise, a intenção do BRP é acentuar a 
participação do banco privado em Cascavel e região.

“Ouvir o empresariado local é muito importante porque cada região do Brasil tem uma demanda específica. 
Somos especialistas em pessoas jurídicas e estamos acelerando nossos investimentos porque acreditamos 
que, apesar do barulho fiscal, estamos em um cenário otimista, com uma safra recorde, ociosidade de 
energia e um contínuo aumento da demanda habitacional. Nosso foco está em cidades como Cascavel, onde 
identificamos bons empreendedores com necessidade de capital”, explicou Daniel Linger.

Com o cenário econômico incerto, aumento da taxa de juros e a queda de arrecadação de poupança, 
muitos bancos estão privando o dinheiro que seria destinado aos financiamentos. Por isso, para o coordenador 
do CII, Junior Gotardo, a presença do managing partner do BRP, que é um banco de porte médio, pode abrir 
muitas portas para os empresários locais.

“Para nós é um prazer receber o Daniel para nos ajudar a entender o atual cenário e trazer uma nova 
perspectiva de mercado. Sabemos que o crédito está ficando cada vez mais escasso e ter o ‘know-how’ de 
pessoas como ele é muito importante para ajudar no planejamento dos negócios imobiliários”, disse.

O Sinduscon Paraná Oeste trouxe à tona uma preocupação crescente no cenário das licitações públicas, 
especialmente em relação à nova Lei de Licitações. Durante recente discussão do Comitê de Infraestrutura 
(Coinfra), foi destacado o limite de desconto estabelecido em 25% para pregões e licitações de obras públicas. 

“No entanto, a prática tem demonstrado que muitos órgãos públicos estão aceitando propostas com 
descontos superiores a esse limite, o que acende uma luz amarela para o setor”, destaca Abel Sgarioni, 
coordenador do comitê.

Segundo ele, a busca incessante pelo menor preço pode ser prejudicial, pois nem sempre resulta na melhor 
escolha. “O contratante deve estar ciente de que optar pelo preço mais baixo pode levar a consequências 
indesejadas. Uma oferta muito abaixo do valor de mercado pode indicar problem as na execução da obra, 
como atrasos ou até mesmo a paralisação dos serviços”, alerta.

É importante ressaltar que, tanto em obras públicas quanto privadas, a obra mais cara é aquela que 
demora mais tempo para ser concluída e disponibilizada para a população. “Nosso objetivo é conscientizar 
os contratantes sobre a importância de avaliar não apenas o preço, mas também a capacidade técnica e o 
comprometimento das empresas”, observa.

“O Coinfra se coloca à disposição para dialogar com os órgãos públicos e promover melhores práticas nas 
licitações, garantindo assim obras de qualidade e dentro dos prazos estabelecidos”, diz.

Durante a reunião, outros temas foram discutidos, como a necessidade de atualização trimestral da planilha 
de preços da Pred (Paraná Edificações), pregão presencial para obras; visita técnica obrigatória ou declaração; 
padronização de projetos por parte do IPC, check list com itens obrigatórios e indispensáveis; retomada 
da discussão sobre a necessidade de dividir obras modulares em duas etapas; limite de exequibilidade das 
propostas em 75% e outros assuntos. 

O Comitê de Meio Ambiente do Sinduscon Paraná Oeste realizou reunião com seus integrantes para 
discutir estratégias e ações voltadas à sustentabilidade e à preservação ambiental no setor da construção 
civil.

Durante o encontro, foram abordados temas relacionados à implementação de práticas sustentáveis nas 
obras e à conformidade com as legislações ambientais. Os participantes compartilharam experiências sobre 
projetos que têm gerado impactos positivos em suas comunidades e discutiram a necessidade de promover 
uma cultura de responsabilidade ambiental entre os associados.

Um dos pontos destacados foi a relevância da participação do Comitê nas reuniões do Comitê Municipal 
de Meio Ambiente e do Comitê de Saneamento. Os membros ressaltaram que essa colaboração é importante 
para alinhar as iniciativas do setor às políticas públicas, garantindo que as demandas locais sejam atendidas e 
que as melhores práticas sejam adotadas no âmbito da construção civil.

O Comitê também discutiu a importância da educação ambiental como ferramenta para sensibilizar os 
profissionais da construção. Foram propostas ações educativas que visam promover a conscientização sobre 
a gestão adequada dos resíduos, o uso sustentável dos recursos naturais e a preservação dos ecossistemas.

O Sinduscon Paraná Oeste reafirma seu compromisso em ser um agente ativo na promoção da 
sustentabilidade e na melhoria da qualidade do meio ambiente.

Também foram discutidos temas como alinhamento de eventos para 2025, Campanha Construção 
Solidária, ajuste nos horários de reuniões, suplência do Comam (Conselho Municipal de Meio Ambiente de 
Cascavel) e Almanaque Filhos da Construção – Turma do SID.

O Comitê de Desburocratização do Sinduscon Paraná Oeste (Codesb) realizou reunião para alinhar pautas 
relacionadas à aprovação de projetos. O encontro, coordenado por Vinicius Boza, ocorreu na sede da entidade, 
em Cascavel.

Um dos principais tópicos discutidos foi a organização de um workshop com o Instituto Água e Terra - 
IAT. O evento terá como objetivo discutir os procedimentos padrões para a aprovação de projetos.

A pauta incluiu uma exposição sobre os procedimentos adotados na aprovação de projetos e seus 
desdobramentos, abrangendo órgãos como o Corpo de Bombeiros, Vigilância Sanitária e o Instituto Água e 
Terra (IAT). A intenção é reunir empresários, profissionais envolvidos na aprovação de projetos, representantes 
de prefeituras, engenheiros, arquitetos e entidades públicas para promover um diálogo construtivo.

Além disso, foi abordada a implementação do alvará autodeclaratório, um sistema que busca simplificar 
e agilizar a liberação de projetos de construção civil para obras com até 600 metros quadrados. Este modelo 
permite a emissão imediata do alvará, com fiscalização realizada posteriormente.

O advogado Thiago Lauro de Carli, integrante do Comjur (Comitê Jurídico) do Sinduscon Paraná Oeste, 
participou de reunião do Conselho Jurídico (Conjur) da Câmara Brasileira da Indústria da Construção (Cbic), 
realizada em parceria com a Associação de Empresas do Mercado Imobiliário do Rio de Janeiro (Ademi-RJ). 
Na pauta, temas como reforma tributária, novas tecnologias e tributação da venda de potenciais construtivos. 

O encontro abordou, entre outros assuntos, temas como Reforma Tributária, com foco na Lei Complementar 
214/25, que altera a incidência de impostos e traz desafios para as incorporadoras. Também foram discutidos 
os impactos das inovações tecnológicas, como a tokenização de ativos e criptoativos, além dos desafios 
regulatórios impostos pelo Provimento 188 do CNJ sobre a indisponibilidade de bens.

Outras discussões incluíram as atualizações do Provimento 169 do CNJ sobre condomínios e a tributação 
na venda de potenciais construtivos. Por fim, um estudo sobre a titularidade de ilhas costeiras no Brasil 
destacou a necessidade de revisar o entendimento atual para garantir segurança jurídica aos investidores.

O Sinduscon Paraná Oeste promove no dia 13 de março, das 16h às 18h, um evento sobre esquadrias de 
alumínio na construção civil. 

Sob o tema “Esquadrias de Alumínio na Construção: Como Garantir Conformidade Técnica e Eficiência”, o 
evento contará com a participação de Ricardo Amaral, do Departamento Técnico da Aluforte, como palestrante. 
Amaral abordará aspectos relacionados à conformidade técnica e à eficiência na utilização de esquadrias de 
alumínio em projetos de construção. 

O evento é gratuito para associados do Sinduscon Paraná Oeste e terá formato híbrido.
“Este evento demonstra o compromisso do Sinduscon Paraná Oeste em oferecer capacitação aos seus 

associados”, afirma Ricardo Parzianello, presidente do Sinduscon Paraná Oeste.

C
O

N
S

T
R

U
Ç

Ã
O

O
E
S
T
E

BOLETIM MARÇO

1º QUINZENA

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO NA CONSTRUÇÃO: UMA 
ALTERNATIVA EFICIENTE 

INDICADORES ECONÔMICOS

INDICADORES - FEVEREIRO/2025 INDICES MÊS ANO 12 MESES

CUB/PARANA OESTE 2500,19 0,31 0,61 6,62

CUB/PARANA OESTE-DES 2364,81 0,33 0,65 6,66

CUB/PR 2450,59 0,36 0,64 6,36

CUB/PR-DES 2279,65 0,38 0,69 6,41

INCC-DI  JANEIRO/25 1159,536 0,50 6,54 6,54

IGPM 1.213,514 1,06 1,33 8,44

PRESIDENTE DA CÂMARA E SECRETÁRIO DE ESPORTES DE 
CASCAVEL VISITAM O SINDUSCON

O presidente da Câmara de Vereadores de Cascavel, Tiago Almeida, esteve no Sinduscon Paraná Oeste, 
acompanhado do vereador licenciado e secretário municipal de Esportes, Alexandre Guerino, o Suco.

Eles foram recebidos pelo presidente do Sinduscon, Ricardo Parzianello, e pelo coordenador do Comitê 
de Infraestrutura, Abel Sgarioni. O encontro teve como foco principal a aproximação institucional e a troca de 
experiências, visando uma maior sinergia nas ações.

Durante a reunião, foram discutidas oportunidades para estabelecer parcerias futuras que possam 
beneficiar tanto o setor da construção civil quanto a cidade. 

Ricardo Parzianello e Abel Sgarioni reiteraram o compromisso da entidade em buscar um entendimento 
ainda maior entre as autoridades locais, com o objetivo de promover o desenvolvimento sustentável da região.

TOLEDO DEBATE SEGURANÇA NO TRABALHO NA 
CONSTRUÇÃO CIVIL

A Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Toledo sediou o 7º Encontro de Segurança do Sinduscon 
Paraná Oeste, promovido pelo Comitê de Políticas e Relações do Trabalho (CPRT). Durante o evento, os 
participantes discutiram aspectos relacionados à saúde e segurança no trabalho nos canteiros de obras, 
essenciais para proteger a integridade física dos trabalhadores.

A iniciativa também visou prevenir acidentes e doenças ocupacionais, promovendo um ambiente mais 
seguro e produtivo. Diversos temas relevantes foram abordados, com foco na avaliação das ações do último 
ano e nas projeções para 2025.

O encontro contou com a presença de empresários, engenheiros civis, mestres-de-obras, gerentes de 
engenharia/obra, profissionais de RH, técnicos de segurança e outros. 

Agnaldo Mantovani, engenheiro de Segurança do Trabalho e coordenador do CPRT, destacou que o 
objetivo foi engajar o público-alvo nas melhores práticas e desafios enfrentados na área. 

O secretário municipal de Planejamento de Toledo e ex-coordenador do Codesb (Comitê de 
Desburocratização) do Sinduscon, Ronald Drabik, participou do evento representando o prefeito de Toledo, 
Mário Costenaro.

A primeira reunião mensal de associados de 2025 contou com a presença de expressivo número 
associados, no auditório do Sinduscon Paraná Oeste. O tradicional encontro teve como objetivo integrar todos 
os membros que fazem parte da entidade, promover palestras e troca de conhecimentos com profissionais 
da área e divulgar as ações e o planejamento realizado por cada um dos comitês técnicos do sindicato.

Desta vez, o convidado foi o coordenador dos Conselhos Regionais da FIEP, Rafael Amaral, que fez uma 
análise da situação econômica da região Oeste do Paraná, bem como dos motivos que levam ao problema 
da falta de mão-de-obra atualmente, como, por exemplo, a falta de programas habitacionais para moradia 
popular e de programas escolares de incentivo ao trabalho na indústria, crédito para automatização dos 
processos e uma melhoria geral da imagem da indústria perante os trabalhadores.

A reunião também contou com a participação de representantes do Sesi-PR que anunciaram a formalização 
de parceria com o Sinduscon Paraná Oeste para o funcionamento de uma unidade móvel para atender, de 
graça, serviços odontológicos para os trabalhadores da construção civil. 

“Tivemos um panorama atual da situação da empregabilidade no Oeste do Paraná, para saber o que nós 
podemos fazer para melhorar as condições de trabalho para os nossos funcionários. E isso vai de encontro a 
nossa nova unidade móvel de atendimento odontológico em que poderemos oferecer de graça um serviço 
tão importante para os colaboradores da construção civil”, explicou o presidente do Sinduscon, Ricardo 
Parzianello.

Representantes da empresa Piso Fácil, patrocinadora do jantar desta reunião, também explicaram o 
funcionamento de produtos emborrachados, como pisos e playground, criados a partir da reutilização de 
pneus e solados de sapatos. Por fim, os coordenadores dos comitês técnicos detalharam as ações e as metas 
de trabalho para os próximos meses do ano.

SINDUSCON DISCUTE EMPREGABILIDADE NA PRIMEIRA 
REUNIÃO DE ASSOCIADOS DE 2025
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